

papa, nous prenons la résolution ferme et inébranlable de fuir, toute notre vie, la compagnie des personnes en qui nous ne verrons ni vertu, ni piété, ainsi que de celles qui sont sujettes à quelques vices, tels que la médisance, la coquetterie, l'amour des plaisirs du monde, l'habitude des paroles équivoques ou mauvaises. Nous choisirons, au contraire, pour amis, ceux qui nous porteront à la vertu, par leurs exemples et leurs conseils, ceux qui auront le courage de nous reprendre de défauts, et dont l'amitié aura pour règle la crainte de Dieu, et pour fin, notre salut."

Je voudrais pouvoir écrire en lettres d'or ces sages résolutions. Heureux, mille fois heureux, si vous y restez constamment fidèles ; n'oubliez jamais, non plus, cette parole du Saint-Esprit : " Choisissez vos amis entre mille." L'amitié d'une personne vertueuse vous soutiendra contre un autre danger qui vous menace, et dont je vais vous parler ; ce danger, *c'est le respect humain.*

*Le respect humain !* Voici le grand épouvantail, et si vous me passez l'expression, la *bête à sept têtes* des âmes faibles. C'est par la crainte de ce vain fantôme, qu'une multitude de chrétiens de tout âge, sacrifient chaque jour, leur salut ; qu'ils deviennent infidèles aux engagements de leur baptême, et aux promesses de leur première communion. Ainsi, le respect humain est le crime des lâches ; c'est cette frayeur coupable qui fait violer les lois de Dieu et de l'Eglise, pour éviter la censure du monde. En effet, quand on demande à ces hommes timides : " Pourquoi avez-vous trahi votre conscience ? Pourquoi avez-vous refusé de faire le signe de la croix, de dire votre *Angelus*, de vous mettre à genoux, devant vos semblables ? Pourquoi, avez-vous refusé de pratiquer les obligations que les lois